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  古往今来，中日两国交流不断，日本，对于作为中国人的我来说当然不会陌生。进入大学

后，我选择了日语作为我的专业，因此，学习日语的同时，我又学到了许多日本的地理文化

知识。但是让我感到很遗憾的事，在这些知识中却并不包括和歌山，知道我决定要到日本留

学才听说了和歌山这个地方。 

    那是即将留学的目的地，我即将生活一年的地方，而我却一无所知。亦如此一种状态赴

日留学，会很难适应吧。于是，便上网查询了和歌山，其中让我印象最深的对和歌山的描述

就是“农村”，也许这只是网友的一种调侃，可是想到自己要去一个“农村”留学，还是忍不

住小小失望了一下。 

但是，这只是别人的评论与看法，只有用自己的眼睛确认过才能知道事实。 

终于来到了和歌山，的确不是什么繁华的大都市，可是如果说它是“农村”未必也太言

过其实了。和歌山不大，很安静，正是因为这样的城市氛围和我的家乡如此相似，我立刻就

喜欢上了和歌山。 

但是，世界上甚至没有两片同样的树叶，而和歌山与我的家乡更是两个国家的两个城市，

当然会有许多不同的地方。 

来日本之前，我就听说了，我们需要骑自行车上下学。在这之前我已经五年没有骑过自

行车了。小学、中学时，我还是骑自行车去学校的，可那以后就再也没骑过了。而近几年，

自行车的利用率也呈现出下降趋势。我想有如下两个原因：第一，是电动自行车的出现，人

们越来越多地开始使用电动自行车。称它为电动自行车是因为它外形与自行车的相似 ，可是

它靠电力行驶，不需要人力去踩动它。价格又便宜，因而受到很多人的推崇。第二，便是公

交系统的迅速发展。在国内时，无论是去学校，还是出去购物，我最习惯的还是坐公交车。

大多数公交车都很干净，价格又相当便宜，做一次公交车大概只需要30日元。而且，还有针

对经常坐公交车的市民而推出的公交卡，价格就会更加便宜。然而，和歌山的公交车却很少，

而且价格又很贵。或许，这是因为和歌山人大家都有私家车，公交车的使用率就不高，自然

公交车的数量也就少了，坐车的价格也就贵了。确实，开私家车出门非常方便，可是这毕竟

与自己来说对健康没好处，对城市来说，又是一种不小的环境污染。如果可以增加公交车数

量，改善公交系统，鼓励市民多坐公交车，坐公交车的价格自然也就下降了，如此，坐公交



车的人也就更多了。这不仅使和歌山的交通更加方便，同时也有利于环境的保护。 

接下来依然像要提一下和歌山的交通问题。刚开始的很长一段时间 ，我怎么也无法适应

骑自行车去上学。这并不是因为我很长时间没骑自行车 ，而是由于和歌山的道路。国际交流

会馆到北岛桥的大马路，对于自行车的人来说还算比较轻松，可是，过了北岛桥，路就比较

难走了。自行车道实在太窄，当有自行车迎面而来时，其中一辆不得不停下来或者是暂时骑

到汽车道上。自行车道不仅是太窄，而且也不平整，即使没有迎面而来的自行车，也很容易

摔跤。如果可以把自行车的道路稍微拓宽一些，把不平整的地方修缮一下，交通事故应该会

少一些吧。 

之前，和朊友一起去和歌山JR车站附近购物，大约是晚上七点左右到的那里。我正准备

要好好看一看、逛一逛 ， 却发现各家店铺已经开始观点的准备了。和歌山的店铺是不是关得

太早了。特别想要提一下的是银行。周六周日休息，而平日也只有早上10点到下午3点是开门

的。通常这个时间，市民不是在上班就是在上课，如果月有急事非得去银行那该什么时候去

呢？是否只有向公司或者学校请假才能去银行呢？把银行平日的营业时间延长一些或者周六

周日无休，市民的生活不是会更方便一些吗？ 

打工，可以说是留学生们生活中不可或缺的一部分吧。而其中许多的工作都在晚上。打

工结束，通常都是一个人骑自行车回家。而在和歌山很多的小路上却没有路灯，尽管在自行

车上装上了车灯，可是自行车的车灯的光线是无法和路灯相提并论的，即便有光亮，可是并

不能保证能清楚地看到周围的情况，很容易发生交通事故和抢劫事件。装上路灯，和歌山市

不是会变得更加安全吗？ 

我的家乡是一个被叫做江南水乡的地方，市内河流遍布。曾经，我们可以在河里游泳，

洗衣朋……这是河流给予我们的恩惠。遗憾的是，近几年以来，为了发展家乡的经济，河流

成为了牺牲品。曾经清澈的和水变得污浊不堪，并且散发出阵阵恶臭。如今，人们开始致力

于河流的治理，可是，这不是短时间内就能取得效果的事。无论如何，预防才是最有效的手

段。和歌山既有河流，又有大海。上学途中，经过北岛桥，我常常能看到清澈的纪之川。大

海也特别美，受到大海的恩赐，和歌山有许多美味的海产品。在发展经济的同时，环境问题

并未被忽视，这是家乡的人们应该学习的地方，也是和歌山人今后依然要重视的地方。 

和歌山有很多祭，我去了和歌山港祭，也参加了和歌祭，非常有意思。像这样的活动，

在家乡似乎从来都没有。那么如此去举办这样一个活动，意义何在呢。首先，给市民们带来

一些生活的乐趣 ， 这也可以说是对那些为建设和歌山市呕心沥血的人们的一种小小的汇报吧



。同时，通过这样的活动，可以很好的展示城市的风土文化，从而让市民更好地了解自己所

居住的城市。小学时，有一门名叫《乡土知识》的课，通常介绍一些家乡的特产、名人、名

胜古迹等等。虽然我从中学到了很多乡土知识，可是，却并没有让我形成以此为骄傲的意识

。如果能像和歌山那样不时地举办一些具有地方特色的活动 ，我想我们也可以更好地了解家

乡，从而更重视家乡的特有文化，并以此为傲。 

在这之前，我从未想过，我曾经居住的的地方哪里好或者哪里不好。城市，既然是我们

居住的地方，就只能依靠我们去建设，建设一个更美好的城市，就必须首先要发现气不足之

处。无论对于和歌山还是对于我自己的家乡，我都应该仔细去感受其成功之处与不足之处，

为建设一个更加适合居住的城市贡献小小的力量。 

 

 


